

EL HAMBRE EN RUSIA

Contraste doloroso e irritante

En la vasta región del Volga, habitada por 33 millones de seres humanos, el hambre y la muerte están causando horriblos estragos. A montones mueren hombres, mujeres y niños, sobre todo niños. Se han dado casos de horrible cannibalismo.

Varias son las causas que han producido esa situación tan espantosamente trágica; pero una de las principales ha sido la sequía que ha azotado a dicha región el año 1921, y que, por su enormidad, no admite paralelo con las nefandas crisis que por las llanuras de Rusia.

Casi en su totalidad se ha perdido la cosecha. Y constituyendo la mayor parte de la producción del territorio del Volga el trigo, al faltar éste, los habitantes de aquellas provincias han carecido, no solamente de otros muchos medios de vida, sino del pan, o sea del artículo más necesario para sostener su existencia.

Ante tan formidable catástrofe, ante tan tremenda desgracia se han conmovido todos los pueblos civilizados, y principalmente las gentes más humildes, y han acudido en auxilio de aquellos millones de víctimas. Pero se ha hecho esto a su tiempo y en la proporción debida? No. Ni se acudió en el momento adecuado—en cuanto se tuvo conocimiento de la sequía y de los daños que ésta iba a acarrear—, ni se han proporcionado los medios necesarios para alimentar y prestar los debidos cuidados a los habitantes de aquella parte de Rusia.

Ha impedido el que eso se hiciera el maltrato régimen social en que vivimos. Hoy, a pesar de toda la fraseología que se gasta y de amor al prójimo, no existe solidaridad entre los pueblos ni se entiende que éstos constituyen una familia. Si existiera verdadera solidaridad, si todos nos considerásemos obligados a ayudarnos recíprocamente, ni los gobiernos hubieran regateado o negado los auxilios para librar de las torturas del hambre y de la muerte a los rusos de la región afectada, ni muchos, muchísimos individuos se hubieran mostrado indiferentes ante la horrible y desesperada situación en que aquellos se encuentran.

Porque medios hay y ha habido para que los pobladores de la extensa zona

que baña el Volga se hubiesen visto libres de los terribles males que han experimentado y que en estos momentos están experimentando.

Mientras ellos padecían la sequía que les ha dejado sin trigo y sin los demás productos que da su tierra, las regiones frías de los Estados Unidos y del Canadá obtenían una magnífica cosecha. Con parte de ésta se hubiera podido conseguir considerablemente los dichos productos ocasionados por la referida sequía. Esto no se hizo. En cambio, lo que se efectuó fue enviar a las centrales eléctricas, para emplearlas como combustible, una gran cantidad de trigo norteamericano. El interés privado que en tanto se niegan o regatean recursos para librar de la muerte o de innumerables tormentos a millones de semejantes se gasten en elementos mortíferos, en máquinas de guerra, centenas y centenares de millones? Hoy estimase necesario contar con artefactos que destruyan existencias y riquezas en las enormes proporciones que se hizo en la gran guerra, y no se consideró preciso poner a cubierto de espantoso cuando se sufren a sus semejantes.

Por falta de verdadera solidaridad entre los pueblos, por el antagonismo de intereses que constituye el eje sobre que gira el régimen social presente, no podrá remediarse la inmensa desdicha que aflige a los seres que habitan la región del Volga, pues por mucho que por ellos se haga, como el capitalismo cierra la bolsa o la alforja muy poco para obras de humanidad, el auxilio que se les preste no alcanzará a todos.

Muchos de aquéllos han muerto ya; más morirán aún; y la cifra de estos muertos, que será atroz, y la de los muchos que por locura u otros padecimientos arrastran, mientras dure su existencia, una vida de dolor, constituirán una de las páginas más horribles e ignominiosas del régimen capitalista, contra el cual deben ir, no sólo los hombres que pertenecen al proletariado, sino todos los que se emocionan y padecen cuando ven sufrir a sus semejantes.

Pablo IGLESIAS

representantes de la población indígena, Soviet que es puramente bolchevique y estrictamente subordinado a las autoridades.

En provincias, las elecciones de los Soviets revelan el mismo espectáculo. Ausencia de los electores de una parte y prodigiosa actividad de las tropas bolcheviques por otra.

Un Congreso nacional de los Soviets de toda Georgia fué inaugurado en Tiflis el 5 de marzo. La Mesa de discusión estaba constituida por miembros del Gobierno y funcionarios bolcheviques. Desde la primera sesión, el Congreso empezó a discutir sobre la evacuación de las tropas rusas, pedida por el pueblo georgiano y las organizaciones obreras de Occidente, decidiendo dirigir un manifiesto a los trabajadores de Europa demostrando la necesidad de mantener las tropas rusas en Georgia. Al mismo tiempo se aprobó una moción proclamando «hijos adoptivos» de Georgia a los soldados rusos que la han invadido.

Esta moción fué sostenida hábilmente, prometiendo organizar un ejército nacional. Pero el valor de esa promesa saben los georgianos es nulo, pues siendo todo el pueblo hostil al bolchevismo y a su dominación, éstos se encontrarán en la imposibilidad absoluta de organizar un ejército con el elemento indígena, justificando la presencia de las tropas rusas. No en balde el mencionado Congreso concentró su atención en estudiar la manera de poder mantener en el país las tropas bolcheviques.

Todas estas noticias que llegan de Georgia ponen de relieve las confesiones que el mismo Radek hizo en la Conferencia de las tres Internacionales en Berlín, reconociendo la invasión de Georgia y los innumerables atropellos

que con aquel pueblo se han cometido. Mientras tanto, llegan de Génova otras noticias muy inquietantes. Se dice que Chicherin protestó vehementemente contra la presencia en la Comisión de cuestiones rusas del delegado de Rumania y del Japón, porque ambas naciones ocupan territorios rusos. Chicherin se inclinó ante el deso de la Comisión de admitir al rumano y al japonés, y es que al mismo tiempo, la Comisión encargada de revisar los poderes de los delegados admitió al delegado bolchevique que ilegítimamente representa a Georgia. Esta es la primera maniobra de los bolcheviques en Génova. No será la última.—C.

POR LAS CUATRO PAGINAS

Estimado camarada director de EL SOCIALISTA.

La Juventud Socialista de Aranguren ha leído con gran satisfacción, en uno de los pasados números, la proposición de Enrique de Francisco, que hace suya la Agrupación Socialista de Tolosa, para asegurar un aumento diario de mil ejemplares, a nuestro diario y poder dar las cuatro páginas.

Con entusiasmo nos adherimos a la iniciativa, y desde ahora mismo hemos acordado hacer un pedido de 20 ejemplares de aumento cada sábado, y de 30 los días dedicados a la Federación de Juventudes.

De esta manera empezamos a poner en práctica el auxilio eficaz que EL SOCIALISTA necesita.

Aranguren, 18 de abril de 1922.—Por la Juventud Socialista de Vizcaya, Sección de Aranguren, Martín Yagüe, secretario.

La Conferencia de Génova y la Sociedad de las Naciones

Los acontecimientos, los hechos determinados por el conjunto de todas las condiciones económicas, sociales, geográficas, etc., dominan a los hombres y los obligan a hacer lo que no hubieran querido. Ellos los llevan a realizar poco a poco, a despecho de la oposición que hagan, las consecuencias que lógicamente resultan de esas condiciones. La historia de la Humanidad no es más que la comprobación de este estricto determinismo. Una nueva prueba la ha dado un conjunto de hechos acaecidos desde 1918. Me refiero a toda esa serie de Conferencias entre los gobernantes internacionales, a todas esas Comisiones internacionales que están reunidas casi permanentemente. Todas ellas no son, en realidad, sino tentativas mal coordinadas, en malas condiciones, para realizar la ineluctable consecuencia de la gran guerra mundial de las naciones: la Federación o Sociedad de Naciones.

En su ceguera, los dirigentes tratan, por todos los medios, de evitar esa Federación. Se esfuerzan por oponer a unos contra otros, ya sean naciones separadas, ya grupos de naciones; y para realizar sus propósitos se ven obligados a recurrir a los medios que conducen a la ruina de sus intenciones y a la realización del objeto de su antipatía: la Sociedad de las Naciones. La fuerza de las cosas les obliga incesantemente a ensanchar el radio de sus Conferencias. Quisieran quedar entre los vencedores, y se ven obligados por la Conferencia de Génova a llamar a los vencidos bajo un pie de igualdad. Quisieran quedar entre los capitalistas, y tienen que hacer un llamamiento a la República federativa rusa de los Soviets, más o menos «infectada» de Comunismo y de Socialismo.

La Conferencia de Génova, no obstante la abstención de las naciones americanas, va a reunir el resto del mundo. Esta reunión de dirigentes comprenderá más naciones de las que integran la Sociedad de las Naciones actual. ¡A eso han conducido los esfuerzos de tres años para abatir la utopía de la Sociedad de las Naciones! Sería esto risible si no fuera triste, porque esos tres años son años en que se han amontonado los muertos y aumentado las miserias.

La Conferencia de Génova, como no realizará plenamente la utopía de la Sociedad de las Naciones, será un fracaso. Constituirá una tentativa más en el curso del proceso actual que conduce a la realización de esa utopía, y a la cual llegará «necesariamente» la Humanidad, a fin de continuar viviendo en vez de matarse entre sí.

Esa Sociedad o Federación de las Naciones, «organizada democráticamente», lo que no ocurre en la actualidad, es fatal. Será una manifestación de la ley sociológica y biológica de solidaridad que todo lo une. Y a causa de eso mismo, los que como Wilson y nosotros demostramos su necesidad, los que se esfuerzan por realizarla, no son utopistas, sino realistas. Los utopistas son toda la masa de los conservadores y de los reaccionarios, que se esfuerzan, desde luego en vano, por impedir la realización de lo ineluctable.

Agustín HAMON

TRABAJADORES! EL SALVAR LA VIDA DE EL SOCIALISTA DEBE SER VUESTRA CONSTANTE PREOCUPACION

Los dirigentes americanos, que se habían felicitado por el fracaso de las

LA HUELGA DE PEÑARROYA

Solidaridad con los huelguistas

MITIN EN POZOBLANCO

Nuestros compañeros Felipe Perea y Pedro Gómez se trasladaron desde Villanueva de Córdoba a Pozoblanco, donde estaba organizado un mitin de solidaridad. Les acompañaron los compañeros Sánchez, Díaz, Cantador, Luna, Ranchal y Fernández.

El mitin se celebró en el Centro Obrero, siendo presidido por el compañero Ángel Tuñico, que en sentidas frases expuso el objeto del acto.

Peroraron en el mismo los compañeros de Villanueva de Córdoba y los de la Comisión de huelguistas, Perea y Gómez.

Los vibrantes discursos de los oradores despertaron gran emoción en la numerosa concurrencia, que condenaba unánimemente la actitud tiránica de la Empresa de Peñarroya, que trata de rendir por hambre a los valientes huelguistas.

Tanto en Villanueva como en Pozoblanco ha sido una buena jornada a favor de los huelguistas, pues los abnegados compañeros de esos dos pueblos, donde hay buenas organizaciones obreras, se han desprendido de 237,90 pesetas, correspondiendo 114,50 a Pozoblanco y 123,40 a Villanueva de Córdoba.

Prometieron enviar nuevas cantidades, puesto que dejaron abiertas las suscripciones.

Los comisionados huelguistas regresaron altamente agradecidos por las deferencias que con ellos han tenido y por el decidido apoyo que prestan a la huelga, y en nombre de los huelguistas dan las gracias a los camaradas y ciudadanos de esos pueblos, ofreciéndose a la red-proca para cuando ellos mantengan luchas contra sus capitalistas.

AUMENTA EL ENTUSIASMO

El telegrama que mandó nuestro compañero Sabarot, y que ha sido expuesto en las pizarras de todas las Secciones; el considerable aumento de cantidades para socorro de los huelguistas, y que permite aumentar las cantidades de pan que diariamente se reparten; la publicación del decreto creando el Comité paritario, y, en fin, la reacción que la opinión pública ha experimentado a nuestro favor, ha aumentado el entusiasmo de los huelguistas, los cuales esperan con tranquilidad el resultado definitivo, que ha de ser equitativo y justo.

LOS QUE SALIERON A PEDIR SOLIDARIDAD

Las diferentes Comisiones que salieron de ésta en demanda de solidaridad están dando excelente resultado, pues diariamente se reciben importantes cantidades, y en todos los pueblos que visitan quedan abiertas las suscripciones.

Los mismos enemigos no se recatan para manifestar que cada día es menor el número de mujeres que imploran la caridad por las noches, y el Comité de huelga espera que en breves días, de seguir recibiendo cantidades, organizará el socorro diario.

Adelante, camaradas españolas. ¡Viva la solidaridad!

IMPORTANTES ACUERDOS POR LAS SOCIEDADES DE MALAGA

Se han reunido en el domicilio social de la Agrupación Socialista de la capital las representaciones obreras, tomando importantes acuerdos, que no se darán a luz pública hasta el sábado, por la noche.

Se hizo cargo de organizar un acto público, para mañana, sábado, la Agrupación Socialista, a la que se adhieren para todo la Federación de Dependientes de Comercio y de Ferrocarril Andaluces y Sur de España.

Hoy se comenzarán los trabajos para que dicho mitin sea lo más importante posible, dando a conocer la situación por que atraviesan los valientes huelguistas de Peñarroya.

Se acordó interesar de la Unión General de Trabajadores que envíe al compañero Lucio Martínez, y, de no poder hacerlo, que hagan cuanto les sea posible por que vengan Fraile o Peña y asistan al mitin de referencia.

Esta noche se celebrará un mitin en la estación de Bobadilla, donde hay un gran entusiasmo entre los ferroviarios andaluces, y en el que tomaré parte.

Confío en que habrá buena colecta, y tome cuerpo la idea de adoptar serios acuerdos para que el Gobierno obligue a la Sociedad de Peñarroya a que ésta resuelva el conflicto como se merecen los trabajadores y es de justicia.

Del resultado mandaré detalles.

Estación de Bobadilla, 19 abril 1922.—Medina Labrador, delegado del Sindicato Minero de Peñarroya.

El nuevo ministro de la Guerra pretende crear el cargo de segundo comandante general de alabarderos y segundo jefe de las tropas de la real casa, que será para un general de división. Y esto en los momentos en que se habla por el Gobierno de no aumentar los sueldos a los subalternos del Estado, que están sirviendo para plataformas políticas de sirvientes para plataformas políticas de los viejos partidos. Y los subalternos, felicitando al jefe del Estado. ¡Así lució el pelot!

(Por telegrama.) LOS FERROVIARIOS SE SOLIDARIZAN CON LOS HUELGUISTAS DE PEÑARROYA

ALGECIRAS, 20.—Reunida la asamblea de los ferroviarios andaluces acordaron solidarizarse con los huelguistas de Peñarroya si el conflicto no se resuelve en justicia.

Así lo comunicaron al Comité Ejecutivo de Málaga, al mismo tiempo que abren suscripción para enviar fondos recaudados entre numerosos amigos a los compañeros de Peñarroya.—Medina Labrador, delegado de los huelguistas.

Gestiones de nuestros diputados

El compañero Sabarot ha reclamado del ministro de la Gobernación que inter venga cerca del de la Guerra para que ponga término a la persecución que viene sufriendo el joven socialista José Olalla, quien no pudo presentarse en la cárcel cuando le llamaron para comparecer sufriendo prisión gubernativa.

La Dirección general de Seguridad envió un informe al Juzgado militar comunicando a Olalla en la cuestión de Maudrell, y como nuestro amigo no ha estado ni está procesado por ese motivo, y las garantías están restablecidas, parece lo natural que cese la persecución que viene privando de libertad desde hace varios meses a nuestro amigo Olalla.

La gestión la ha hecho la minoría socialista también cerca del ministro de la Guerra.

Al señor Pinés se le ha reclamado asimismo la reapertura de los Centros Obreros clausurados arbitrariamente, citándole el caso especial de Villacarrillo, como uno de los más escandalosos ejemplos de caciquismo español.

Manifestaciones "civilizadas" en Marruecos

Que la guerra es una expresión de la barbarie humana, es la que los hombres sobrepasan en actos de crueldad a las fieras de más salvajes instintos, se ha reconocido como exacto en todas las épocas de la historia del mundo.

Sin embargo, la civilización había pretendido establecer el distingo de que los hombres de razas más cultas sabían pelear respetando normas que hicieran menos brutal y repugnante el choque entre los combatientes.

Ciertos procedimientos de mutilación y ensañamiento con los cadáveres se había convenido en que eran impropios de ejércitos de naciones civilizadas, y se citaban como hechos de barbarie que acreditaban el grado de incultura en que desarrollaban su existencia los pobladores de cabilas o aduáres africanos.

Pero he aquí que lo que considerábamos como salvaje, lo que debe serlo tanto, por cuanto en las columnas de los diarios que se atribuyen la misión de ilustrar a las clases populares vemos columnas repletas de actos de heroísmo entre los cuales se dedican los más efusivos elogios a episodios como este:

«Con el comandante Franco salieron doce legionarios para defender un bloque gravemente amenazado. Una hora después el ataque al bloque había cesado.

A la mañana siguiente, el comandante Franco y los legionarios regresaron ilenos al campamento, llevando cada uno de los doce, como trofeo, la cabeza ensangrentada de un harqueño.»

¡Habrá ya quien dude cuál es la misión culta y civilizadora que España realiza en Marruecos?

DIEZ Y SEIS SOLDADOS MUERTOS Y UN HERIDO

Por referencias particulares, recibidas en Zaragoza, donde residen las familias de las víctimas, se ha conocido un hecho, oculto hasta ahora por la llamada verdad oficial, que tiene todos los caracteres de una sorpresa desdichada en la que han sucumbido numerosos soldados de la primera compañía del batallón de Aragón, a quienes atacaron los indígenas con fuerzas superiores en número cuando aquellos hacían la aguada.

De lo encarnizado del encuentro puede formarse idea con el detalle de que de las 17 bajas, 16 ha sido el número de los muertos.

Los nombres de estas víctimas son los siguientes:

Sargento Plácido Alartoy.

Cabos Lorenzo Marquina y Andrés Brofel Paracuellos.

Soldados José Gargallo Belages, Desiderio Vidal García, Cipriano Arnal Rodríguez, Juan Ros, Demostrio Reyes Dorriaga, Esteban Marino Miguel, Jenaro Artia, Romero, Julio Rodríguez Martino, Mariano Fernández Mayoral, Juan Sales García, Eduardo Pérez Prim, José Dudo Muñoz y Juan Gil Villagrana.

Resultado herido el alférez don Antonio Bujalares Fonterrada.

Un episodio más de la interminable tragedia que España sigue soportando en Marruecos.

Desde el escaño

Impresiones parlamentarias

Sesiones tranquilas, grises, feas, apagadas, las de los días que corren. La Cámara, semidesierta. Unos cuantos diputados, habituales impenitentes de la casa—magnífico Casino, libre del pago de cuotas—, se desaharran por los escaños con aire de hondo aburrimiento. A primera hora, ruegos y preguntas sin interés en el orden del día, discusiones de dictámenes absurdos que no han de ser aprobados.

La actualidad política parece desplazarse esta temporada del Parlamento, y hasta de Madrid. La expectación se concentra en la conferencia que sobre Marruecos habrá de dar el martes próximo en Sevilla el conde de Romanones y en el acto que el día 30 realizarán en «El Sillón» de Bilbao, los jefes de la coalición liberal.

En las Cortes, nada. El Congreso aguarda para entrar en faena a que se pongan a debate los dictámenes sobre la reforma tributaria, cuya aprobación no interesa a nadie, y menos que a nadie, aun cuando otra cosa aparente, al señor Bergamín. Serán esos proyectos el eje de una campaña para derribar al Gobierno? Si la ocasión se les presenta, no la desdenarán ni seguramente Maura, Cierva y Cambó; pero en lides parlamentarias, una tentativa frustrada quebrará mucho, y por eso habrán de pensar para no dar un golpe en vago.

No puede olvidarse este factor: los liberales, ya con cierto apatito del Poder, halláanse interesados en legalizar de modo normal—hablamos del aspecto consuetudinario del problema—la situación económica. Es decir, nada de fórmulas ni prorrogativas, sino Presupuesto para un año, prorrogable por decreto para otro año.

Porque asaltar el Gobierno bajo el agobio de formar rápidamente unas Cortes nuevas es empresa cuyos riesgos quedaron evidenciados cuando la abordó el Gobierno Maura-Cierva.

Los liberales necesitan ancho respiro para ir a las elecciones legislativas, después de dar fe de vida con una serie de actos de gobierno demostrativos de un cambio radical de política.

Eso lo saben ellos; pero también lo saben los de enfrente, y lo que para unos se convierte en afán de dar facilidades, ántese en otros en mal disimulado propósito de inventar estorbos.

El Presupuesto es la clave. Ahora, años y otros están agazapados, acechándole, vigilándole.

Bien pudiera suceder que entre las

dos líneas de trincheras pasara tranquilamente el señor Sánchez Guerra hasta la meta del Presupuesto, y ya en ella, consolidara la posición y dominase los dos flancos, chasqueando lo mismo a los que quieren cortarle ahora el paso que a quienes aspiran a dejarle arribar para en seguida desalojarlo y sustituirlo.

Mas esto, aquello y lo de más allá pertenece al terreno profético, que jamás hollarán ni hollarán nuestros pies.

Indalecio PRIETO

EN LA GEORGIA INVADIDA

Confesiones de los bolcheviques

PARIS, 19.—Las elecciones sovietistas ordenadas por la autoridad bolchevique de Georgia han sido unánimemente boicoteadas por todo el país, constituyendo una nueva prueba del resentimiento general que inspira la invasión de la pequeña República. Sin embargo, los bolcheviques no ahorraron esfuerzo, obligando a los electores a votar por sus candidatos, bajo la amenaza de los fusiles. Ante la obstinación negativa del pueblo, se hizo votar a los soldados, que, por destacamentos, recorrieron los Colegios electorales, votando algunos más de diez veces por día durante todo el período electoral.

Así es como fué constituido el Soviet de Tiflis, compuesto de 351 miembros (99, representantes oficiales de las tropas de ocupación, y 252, pretendientes

Continuando la serie de conferencias preparadas por la Juventud Socialista Madrileña, mañana, sábado, a las siete de la tarde, explicará el compañero

MANUEL VIGIL

diputado provincial socialista por Asturias, el tema

El problema de los obreros viejos.

aspecto importantísimo del programa de reivindicaciones que defiende la organización obrera para evitar, el doloroso espectáculo de los trabajadores ancianos abandonados después de haber consumido sus energías en sus tareas de asalariados. El acto se celebrará en el salón grande de la Casa del Pueblo. [Asistid, trabajadores!]

EL PRIMERO DE MAYO EN MADRID

Convocados por la Agrupación Socialista Madrileña se reunieron anoche en el salón grande de la Casa del Pueblo las representaciones de los Directivos para tratar de la organización de la manifestación del Primero de Mayo en Madrid.

La Sociedad de Naciones y la reducción de armamentos

PARIS, 20.—El secretario general de la Sociedad de Naciones ha recibido respuesta de los Gobiernos británico, sueco y francés respecto a las recomendaciones hechas por la segunda Asamblea de la Sociedad de Naciones concernientes a la reducción de armamentos.

De la Casa de la Villa y...

Al fin va a discutirse de nuevo el asunto del Metropolitano. El señor Garay dio ayer una nota a los periodistas, apuntando una victoria. Procedió juiciosamente, y la Compañía editó ante los paternales palabras del alcalde de real decreto.

Acción Obrera

GUARNICIONEROS Se cita para mañana, sábado, a las nueve de la noche, a todos los compañeros de los establecimientos de coches de lujo, en la secretaría de la Sociedad.

EL SOCIALISTA y las Juventudes

Mañana, día 22, como todos los sábados cuartos de cada mes, dedicará nuestro diario en sus dos planes centrales espacio preferente a los originales preparados por la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, con amplia información de su labor y desarrollo, artículos expresamente escritos para dicho número por varios correccionarios, estadística del movimiento de jóvenes federados y otros originales de interés.

Los excesos del caciquismo en La Carolina

Suscribo por los concejales Antero Durán, Antonio Cuesta, José Piqueras, Juan Díaz Clavero, Miguel Rubio, Juan Brazal y Mariano Díaz hemos recibido un extenso documento, que por carencia de espacio no podemos publicar, enumerando las arbitrariedades que puso en juego el alcalde, afecto al caciquismo de Alcalá-Zamora, para dar la segunda Tendencia de alcaldía al concejal don Moisés Sánchez, nombrado por la Comisión provincial, hechos contrarios al más elemental espíritu de justicia, que han dado motivo a que los concejales citados exterioricen su protesta, retirándose del Ayuntamiento, hasta tanto que se les den las satisfacciones que reclama su dignidad.

Notas de Reinos

LA ESCASEZ DE VIVIENDAS.—LIMITESE LAS RENTAS.—LA LEY DE CASAS BARATAS.—SUPRIMASE LA AVENTURA RIFENA.—MIL DOSCIENTAS CASAS POR DIA

Formación de Salamanca

SALAMANCA 16 (recibido por radio).—El Ayuntamiento se reunió en sesión extraordinaria para seguir tratando del trascendente asunto de las aguas, del que ya tienen conocimiento los lectores de EL SOCIALISTA.

La huelga de la "Orconera"

BARACALDO, 21.—Los obreros que trabajan en esta Compañía minera, en sus talleres mecánicos, se reunieron el día 16 en la Casa del Pueblo de Baracaldo, y después de examinar la situación que para ellos, como metalúrgicos y obreros de esta Empresa pudieran derivarse del convenio hecho por el Sindicato Minero con los patronos del mismo ramo, acordaron nombrar una Comisión, compuesta por un obrero de cada taller metalúrgico de la Empresa para que, en unión de un compañero del Comité Ejecutivo, dirigiera el movimiento si éste llegase a ser un hecho.

Formación de Salamanca

SALAMANCA 16 (recibido por radio).—El Ayuntamiento se reunió en sesión extraordinaria para seguir tratando del trascendente asunto de las aguas, del que ya tienen conocimiento los lectores de EL SOCIALISTA.

CASAS BARATAS PARA OBREROS

Visitad el Banco de Urbanización ABASCAL, 10

vo, y debido al pánico que ante la actitud del pueblo han cobrado los caciques, han acordado la incautación del servicio de aguas, que es lo que demandaba el pueblo.

En favor de los huérfanos de médicos

En uno de los salones del hotel Palace, cedido gratuitamente por este objeto, estarán expuestos durante esta semana los preciosos trajes auténticos de paisanos holandeses que el Comité de la pasada Exposición ha regalado al Colegio de Huérfanos de Médicos, con objeto de que los rifen en provecho de la benéfica institución.

Notas de Turón

HORROROSA CATASTROFE MINERA TURON, 20.—El día 17, por la mañana, en el grupo minero de San Benigno, subiendo de un pozo de carbón, resultaron muertos los obreros Aquilino Fernández y Emilio C. Alvarez y los conocidos mineros José García y Emilio García, casados, y con familia de tres y cuatro hijos, respectivamente.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las seis y media, La doncella de mi mujer, 1, 25 pesetas ración; Divorciónomos.

ROCA

Fotógrafo. Tetuán, 20. TELEFONO 324. Retratos artísticos. Ampliaciones inalterables.

Cooperativa Socialista Obrera Bidebarna

Ultramarinos finos, batería de cocina, loza, cristal, alpargatas, telas, mercería, quincalla, ropa blanca y de color, perfumería, etcétera, etc. Almacenes, despacho central y administración: San Francisco, 8.—Succursales: Urazurrutia, 38; Alameda de San Mamés, 12, y Cortes, esquina a la calle de la Cantería.—Mercería y perfumería: Cortes, esquina a la calle de la Cantería.

B. Sanrigoberto

Accesorios, Garage, Talleres para automóviles. Despacho: calle de Manuel Silveira, 16, número 16.—Teléfono 417-1.

Imprenta de Felipe Peña Cruz

se ha en toda clase de trabajos tipográficos. Calle de Pizarro, 16. Teléfono 10-142-M.

La Forestal Ibérica

Reparto por menor, a domicilio, de carbón de encina superior, seco, cribado mecánicamente, servido en cajas precintadas, con 10 kilos de peso neto, garantizado, a tres pesetas una. Descuentos convencionales a Economatos y Cooperativas. Avisos: GALLE DEL CONDE XIQUENA, NUMERO 3.—TELEFONO 12-87-M.

LA ALCAZABA CAFE-BAR

Primera casa en desayunos vinos y licores. San Bernardo, 61. MADRID

Para el Primero de Mayo Diversos folletos A cuarenta céntimos. El programa obrero. Figuro. La evolución del Socialismo de la Ciencia a la acción. A cincuenta céntimos. La pedagogía de Ferrer. Jaime Vera y el Socialismo. Breves estudios biográficos. Pablo Iglesias en el Partido Socialista. El medio social y la perfectibilidad de la salud. Prácticas socialistas. El frente espiritual. Política africana. Cosas mías. Mi credo. Autonomía. La caricatura y su importancia social. La lágrima del diablo. La roca de Sifio. Alemania. Contra la guerra. Acompañese a su importe 30 céntimos para el certificado.